
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
令和元年９月市議会定例会 

（質問予定日 9月 4日） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 4 番 

高橋 菜穂子 

（一問一答） 

1 子育て支援策に

ついて 

1 あいあるプラン次期計画に向けて行われた子

育て支援ニーズ調査を受けて、本市の子育て

支援について伺う 

(1) ニーズ調査の結果について 

(2) 子どもの遊び場について 

(3) 子育て支援・母子保健窓口について 

2 3歳児健診は重要な母子保健事業であるが、

目の検査について伺う 

(1) 視力検査の方法について 

(2) 弱視の発見と対応について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 保育・教育施設

の再編について 

1 保育施設並びに学校教育施設の今後について

全体的な再編の検討が必要だと思うがどうか 

(1) 公共施設総合管理計画について 

(2) 葉山中学区、小中一貫校の可能性について 

(3) 複式学級の解消と地域検討会について 

3 教育環境につい

て 

1 小学校の教育環境の充実を求める 

(1) ＩＣＴ（情報通信技術）機器、タブレット

端末の導入について 

(2) 複式学級への人的配慮について 

(3) 読書シティとしての取組みについて 

(4) 英語教育について 

2 6 番 

結城 正 

（一問一答） 

1 村山市歴史文化

基本構想につい

て 

1 「村山市歴史文化基本構想」では、基本理念

を定め平成 29～30年度の 2年間で構想の策定

に取組んできたが、経過と今後の取組みにつ

いて伺う 

(1) 2年間の取組みの経過について 

(2) 取組みの成果と課題について 

(3) 今後の取組みについて 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 大旦川流域の総

合的治水対策事

業の推進につい

て 

1 県に対し、令和 2年度の村山市重要事業とし

て要望してきたが、今後の進め方について伺

う 

(1) 暫定調整池の完成に向けた計画と完成時期

について 

(2) 新川樋門の早期運用と連絡水路の完成時期

について 

(3) 大沢川旧河川の再利用計画について 

(4) 最上川上流河川整備事業との関連について 



 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

3 15 番 

秋葉 新一 

（一問一答） 

1 市民の安心・安

全について 

1 防災について 

(1) 防災士の資格取得と活用について 

(2) 非常時の備蓄用品について 

2 防犯対策について 

(1) 公用車へドライブレコーダーの設置を 

(2) 公共施設等への防犯カメラの設置状況につ

いて 

市 長 

消防長 

関係課長 

2 尐子化・子育て支

援策について 

1 幼児教育・保育の無償化について 

2 村山らしい新たな子育て支援策は 

3 観光施策につい

て 

1 現在の取組み状況は 

2 広域観光の更なる推進を図るべき 

3 交流人口・関係人口の取組み推進を 

4 2 番 

矢萩 浩次 

（一問一答） 

1 本市の安心・安

全なまちづくり

について 

1 弾道ミサイル飛来の可能性がある場合の村山

市の対応について 

2 集中豪雨や大地震など自然災害への対応につ

いて 

3 市道の安全管理、各学区における通学路の安

全確保について 

市 長 

教育長 

消防長 

関係課長 

 

 

（質問予定日 9月 5日） 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

5 13 番 

茨木 久彌 

（一問一答） 

1 25周年を迎えた

「むらやま徳内

まつり」につい

て 

1 25周年の節目を迎えた今年のまつりの状況 

2 今後のまつり運営方針と課題について 

市 長 

関係課長 

2 最上川三難所舟

下りについて 

1 市内外の観光地との連携について 

3 市道東西 2 号線

について 

1 今後の進め方について 

6 5 番 

石澤 祐一 

（一問一答） 

1 選挙の投票率向

上について 

1 近年選挙の投票率の低下が目立つ中、県内・

全国的にも村山市は高投票率となっている 

今後の高齢者の増加や若い人の選挙に対する

無関心が心配される中で市における取組みに

ついて伺う 

(1) 選挙への関心を高め、投票率を上げるため

にはどのような施策を行うのか 

(2) 期日前投票が増えている中で移動投票所の

考えは 

市 長 

選挙管理委員長 

関係課長 

2 大型太陽光発電

計画が及ぼす影

響について 

1 本市の隣町で大型太陽光発電の開発計画があ

り、それに伴う物品搬入道路が村山市に計画

されている 村山市への影響が考えられるが

どうか 

(1) 地元への影響と今後の対応について 



 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

7 10 番 

中里 芳之 

（一問一答） 

1 子育て世帯の経

済的負担の軽減

について 

1 高校卒業までの医療費無料化を 

(1) これまで市がおこなってきた無料化拡大の

目的・意義について 

2 学校給食の無償化を 

(1) 無償化のメリット・デメリットをどう考え

ているか 

(2) 「義務教育は無償」と給食費の関係をどう

考えているか 

3 保育料の無償化等について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 信頼される税務

行政について 

1 固定資産税等の課税ミスへの対応について 

8 9 番 

川田 律子 

（一問一答） 

1 高齢者世帯の熱

中症対策につい

て 

1 ひとり暮らしや高齢者世帯の熱中症対策と症

例などの現状について 

2 生活保護世帯のエアコン設置の現状について 

3 市内にある養護老人ホーム等のエアコン設置

について 

市 長 

関係課長 

2 水道料金の引き

下げについて 

1 上水道の基本料金と同等に下水道料金を見直

すべきではないのか 

2 子育て支援策としても下水道料金の引き下げ

を 

3 村山市のプラス

チックゴミ（資

源）について 

1 回収されたプラスチック資源の最終処理につ

いて 

2 本市の 3Ｒ（リデュース…減らす、リユース

…繰り返し使う、リサイクル…再資源化）を

どう進めていくのか 

 

 

（質問予定日 9月 6日） 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

9 12 番 

大山 正弘 

（一問一答） 

1 地域おこし協力

隊の活かし方に

ついて 

1 本市は地域の働きを活発にするために、地域

おこし協力隊の制度を受け入れてから、本年

度で 10年目となる 地域おこし協力隊の活動

が、より実りあるものとするためにも以前に

も増して、市政と連携するべきと考える 

(1) 平成 25 年～平成 30 年までの隊員数は何名

か うち、定住者数はどのぐらいか 

(2) 地域おこし協力隊の目的について 

(3) 各地域との関わりについて 

(4) 受け入れ側に求められることは何か 

市 長 

関係課長 

2 行政委員につい

て 

1 地方公務員法の改正により、本市の行政委員

が特別職地方公務員として位置づけできなく

なった 今後、行政委員の役割はどのように

変化するのか 

(1) 行政委員の今後の位置づけについて 

(2) 今後、市報の配布方法をどのように行うの

か 



 

 

質問者欄の（一括）及び（一問一答）とは、次の質問方式の略称です。 

（一括）…一括質問・一括答弁方式 

（一問一答）…一括質問・一問一答方式 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

10 11 番 

森 一弘 

（一問一答） 

1 都市間交流につ

いて 

1 村山市との姉妹・友好都市交流事業（国内都

市間交流・国際交流）について 

(1) 交流事業の現状について 

(2) 今後の交流事業の考え方、取組み方につい

て 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 ふるさと納税に

ついて 

1 村山市における「ふるさと納税制度」の取組

み方について 

(1) 近年のふるさと納税額の推移について 

(2) 返礼品の管理について 

(3) 納税していただいた方とのかかわり方につ

いて 

(4) 納税金の使われ方について 


